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Волонтёры 
из Текстильщиков 
собирают помощь 
для жителей 
Донбасса стр. 9

Московский 
Губернский театр 
приглашает 
на премьеры
стр. 14

Преподавательница 
танцев с Кубы 
10 лет живёт 
в Лефортове
стр. 12

Сергей Собянин дал старт серийному 
производству новой модели стр. 2

Сергей Собянин с сотрудниками завода «Москвич»
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Седан «Москвич-6»

стр. 13
Мария 
Берсенева: 
Моя любимая роль, 
конечно, Маргоша

В ПЕЧАТНИКАХ 
ВЫПУСТИЛИ 
«МОСКВИЧ-6»
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На «Москвиче» на-
ча л и вы п уск ат ь 
новую модель ав-

томобиля. Старт серий-
ному производству дали 
мэр столицы Сергей Со-
бянин и генеральный 
директор ПАО «КамАЗ» 
Сергей Когогин. Прода-
вать «Москвич-6» — так 
назвали новый автомо-
биль — в автосалонах нач-
нут уже в конце октября. 

Выпустили 
26 тысяч авто

Седан «Москвич-6» стал 
третьей моделью, которую 
выпускают на заводе. На-
ряду с ним с конвейера 
сходят кроссоверы с бен-
зиновым и электрическим 
двигателями. 

— Сегодня уже произве-
дено 26 тысяч машин. Мы 
прошли период измене-
ния всей логистики, новой 
комплектации, новой тех-

нологии, новой машины, 
преодолели санкционное 
давление, конкуренцию 
со стороны других про-
изводителей, — отметил 
Сергей Собянин. 

Кроссоверы, которые с 
конца прошлого года вы-
пускает «Москвич», мож-
но купить почти во всех 
крупных городах России. 

— Сегодня «Москвич» 
— уже с уверенностью 
можно сказать — встал на 
ноги. Конечно, во многом 
благодаря замечательно-
му коллективу и коман-
де управленцев КамАЗа, 
который вложился в этот 
проект и поддерживает 
его на должном уровне, 
— сказал Сергей Собянин.

В салоне — 
кожаная обивка

У «Москвича-6» боль-
шой багажник, простор-
ный салон. С конвейера 

будут сходить авто пяти 
цветов — чёрного, бело-
го, серого, красного и си-
него. Седан можно будет 
использовать в такси, кар-
шеринге.

Новую модель планиру-
ют выпускать в трёх ком-
плектациях. Базовую ос-
настят круиз-контролем, 
системой бесключевого 
доступа, парктрониками, 
кондиционером. Внутри 
будет кожаная обивка. В 
более дорогих вариантах 
появятся люк с электро-
приводом, климат-конт-
роль.

В новый седан, как и в 
уже выпускаемый кроссо-
вер, будут ставить полу-
торалитровый турбиро-
ванный двигатель в паре 
с коробкой передач — ва-
риатором. Однако часть 
машин планируют ком-
плектовать более мощным 
двигателем. К нему уста-
новят тип автоматической 

коробки «робот». Переда-
чи в ней переключаются 
быстрее, чем в классиче-
ском «автомате». С «робо-
том» машина быстрее на-
бирает скорость и уверен-
нее её держит.

Деталей 
из России будет 
всё больше

Сейчас на «Москвиче» 
ведётся крупноузловая 
сборка: агрегаты прихо-
дят в готовом виде из Ки-
тая. Однако уже в скором 
времени завод планиру-
ет освоить мелкоузловую 
сборку. Для этого скоро 

начнётся монтаж совре-
менной сварочной линии. 

По словам Сергея Со-
бянина, также завод будет 
постепенно переходить на 
отечественные комплек-
тующие. В частности, ста-

нет использовать россий-
ские штампованные дета-
ли для кузовов. Произво-
дить их готов столичный 
завод. 

А в перспективе при 
сборке планируется ис-
пользовать исключитель-
но российскую платфор-
му. Её разработка уже ве-
дётся. В этом инженерам 
«Москвича» помогают 
специалисты КамАЗа.

НОВУЮ МОДЕЛЬ 
ПЛАНИРУЮТ ВЫПУСКАТЬ 
В ТРЁХ КОМПЛЕКТАЦИЯХ

На заводе «Москвич» 
выпустили новую модель
В автосалоны столицы новинка начнёт поступать в конце октября

С конвейера будут сходить авто пяти цветов — чёрного, белого, серого, красного и синего
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У станции 
«Авиамоторная» 
сделают парковки 
и пешеходный мост 
через ж/д пути 

На участке от Боровской 
улицы до станции метро 
«Авиа моторная» планируют 
провести благоустройство. 
Об этом Сергей Собянин со-
общил в своём телеграм-ка-
нале. По словам мэра, также 
собираются реконструиро-
вать станцию Авиамоторная 
МЦД-3, построить новый пе-
шеходный мост через ж/д пути 
между Ионин ской и Золотой 
улицами, обустроить совре-
менные остановки наземного 
транспорта и парковки. 

Многие предприятия 
города получат 
льготные кредиты

Городская программа льгот-
ного инвесткредитования по-
может столичным компаниям 
создать более 10 тысяч рабочих 
мест. Об этом Сергей Собянин 
сообщил в своём телеграм-ка-
нале. Ставка по данному кре-
диту составляет всего 3% го-
довых, а размер может дости-
гать 3 млрд рублей. 

«Займы получают заводы, 
которые выпускают лекарства, 
продукты, строительные кон-
струкции и автокомпоненты, 
а также компании сферы пе-
реработки отходов и других 
важных для горожан отрас-
лей», — написал мэр. 

По словам Собянина, по 
программе льготного кре-
дитования предприятия уже 
приобрели около 200 единиц 
крупного оборудования.

Можно подать 
заявку на конкурс 
зелёных технологий

Городское агентство инно-
ваций приглашает принять 
участие в конкурсе «Зелёная 
Москва» компании, которые 
разрабатывают технологии за-
щиты окружающей среды. Ан-
кеты принимаются до 8 ок тя -
б  ря. От участников конкурса 
ждут предложения по улуч-
шению экологии — например, 
по умной сортировке отходов, 
по возобновляемой энергии 
и очистительному оборудо-
ванию.

«Лучшие проекты пройдут 
тестирование и могут быть 
внедрены на предприятиях и 
в городе», — отметил Сергей 
Собянин в своём телеграм-
канале. 
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Открыты три послед-
ние станции северно-
го радиуса Люблин-

ско-Дмитровской, «салато-
вой», ветки: «Яхромская», 
«Лианозово» и «Физтех». 
Днём ранее завершилось 
строительство Солнцев-
ской, «жёлтой», линии: от-
крылись станции «Пыхти-
но» и «Аэропорт Внуково».

Для 
полумиллиона 
москвичей

Движение на участке «сала-
товой» ветки открыл Сергей 
Собянин. Вместе с мет ро-
строителями мэр проехал от 
станции «Лианозово» до стан-
ции «Физтех», где его встрети-
ли студенты расположенного 
рядом Московского физико-
технического института.

— Люблинско-Дмитров-
ская линия метро стала поч-
ти в два раза больше. Всего 43 
километра, больше 20 стан-
ций, — сказал Собянин. 

Станция «Яхромская» рас-
положена на пересечении 
Дмитровского шоссе и ули-
цы 800-летия Москвы, «Ли-
анозово» — на пересечении 
Дмитровского шоссе и Дуб-
нинской улицы, «Физтех» — 
севернее бульвара Академи-
ка Ландау. Они оборудованы 
современными пассажирски-
ми сервисами: здесь единая 

понятная навигация, лифты, 
аппараты по продаже биле-
тов, новые турникеты с воз-
можностью оплаты проезда 
банковской картой и по био-
метрии. Новый учас ток метро 
улучшит транспортное обслу-

живание более полумиллиона 
человек. Метро рядом с домом 
впервые получили порядка 
130 тысяч москвичей.

Строительство было нача-
то в 2019 году и завершено в 
нынешнем. Открытие новых 

станций снизит нагрузку на 
станцию «Алтуфьево» Сер-
пуховско-Тимирязевской ли-
нии и станцию «Селигерская» 
Люб линско-Дмитровской, а 
также разгрузит Дмитровское 
и Алтуфьевское шоссе.

Портреты авиа-
конструкторов 

Открытие станций «Пых-
тино» и «Аэропорт Внуково» 
также стало большим собы-
тием. 

— Таким образом, от «Де-
лового центра» до одного из 
крупнейших аэропортов на-
шей страны ехать 40 минут. 
Это уникальная ветка, которая 
соединяет центр города и дей-
ствующий аэропорт, — ска-
зал Сергей Собянин на цере-
монии открытия этого участ-
ка метро.

Станцию «Аэропорт Внуко-
во» напрямую связали с терми-
налом А, а также с подземным 
терминалом аэро экспресса, 
сделали выход на привокзаль-

ную площадь. Вместе с «Пых-
тино» эта станция разгрузит 
Киевское и Боровское шоссе, 
свободнее станет на станциях 
метро «Рассказовка» Солнцев-
ской линии и «Саларьево» Со-
кольнической.

Новые станции оборудова-
ли современными пассажир-
скими сервисами. Установили 
удобные турникеты, автоматы 
по продаже билетов, сделали 
понятную навигацию в еди-
ном стиле.

Оформление станции 
«Аэро порт Внуково» посвя-
тили конструкторскому бюро 
им. Туполева. На путевых и 
торцевой стенах помести-
ли изображения самолётов и 
портреты авиаконструкторов 
Андрея Туполева и его сына 
Алексея Туполева.

Над эскалаторами 
— модель Ту-144

 Станция «Пыхтино», не-
сомненно, одна из самых кра-
сивых, эффектно оформлен-
ных станций столичной под-
земки. Её, как и конечную 
станцию Солнцевской ли-
нии, украсила авиационная 
тематика, ведь «Пыхтино» на-
ходится рядом с аэропортом. 
Фишка же станции — модель 
сверхзвукового пассажирско-
го Ту-144, закреплённая над 
эскалаторами. Само же назва-
ние станции дали в честь на-
ходившейся рядом деревни. 

НОВЫЕ СТАНЦИИ МЕТРО 
РАЗГРУЗЯТ ДМИТРОВСКОЕ 
И АЛТУФЬЕВСКОЕ ШОССЕ

Перед Днём города открылись новые станции на Солнцевской и Люблинско-Дмитровской линиях

На станции «Физтех» Сергей Собянин встретился со студентами Московского физико-технического института
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Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина и АГН «Москва» подготовили Игорь Минаев и Роман Некрасов

Две ветки метро стали ещё длиннее

Президент России Владимир Пу-
тин открыл движение по головному 
участку трассы М12 от Москвы до Ар-
замаса, а также по финишному участку 
Московского скоростного диаметра, 
который обеспечит прямой выход на 
федеральную трассу М12 «Восток». В 
церемонии открытия принял участие 
мэр столицы Сергей Собянин.

— В эксплуатацию запускается сразу 
несколько участков строящейся авто-
магистрали М12 «Восток» общей про-
тяжённостью более 300 километров. 
В результате Москву и Арзамас свя-
жет современная скоростная трасса. 
Она позволит ощутимо — в два раза 
— сократить время в пути между го-
родами. В свою очередь на востоке 
Москвы в строй вводится новый от-
резок Московского скоростного ди-
аметра. Это завершающий этап стро-

ительства северного направления. И 
таким образом диаметр насквозь, че-
рез мегаполис, соединит трассы М12 
и М11 — до Санкт-Петербурга, — ска-
зал Путин.

Мэр рассказал президенту, что об-
щий транспортный поток участка 
МСД от Лухмановской улицы до выхо-
да на федеральную трассу М12 соста-
вит 40-50 тысяч автомобилей в сутки.

— Магистраль очень важная. Она 
разгрузит и МКАД, и прилегающую 
улично-дорожную сеть, — сказал Со-
бянин.

Строительство участка МСД от 
Лухмановской улицы до выхода на 
федеральную трассу М12 «Восток» 
было на чато летом 2020 года. Длина 
шестипо лосного участка составляет 
около 5 км без учёта съездов на при-
легающие улицы. На участке МСД 

возведено три путепровода, а также 
мост через реку Пехорку. В районе 
пересечения МСД и Лухмановской 
улицы установили шумозащитные 
экраны протяжённостью более 2 км. 
Открытие нового участка МСД и его 
стыковка с федеральной трассой М12 
позволили улучшить транспортную 
доступность районов Косино-Ухтом-
ский, Некрасовка, городских окру-
гов Люберцы и Жуковский Москов-
ской области.

Новая федеральная трасса М12 
«Восток» свяжет Москву и Казань с 
перспективой продления до Екатерин-
бурга. Она строится как дублёр суще-
ствующей трассы М7 «Волга». Завер-
шить строительство М12 от Москвы 
до Казани планируют до конца года. 
Время в пути между этими городами 
сократится с 12 до 6-7 часов.

Глава государства объявил об открытии движения 
во время рабочей поездки в Арзамас
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Владимир Путин и Сергей Собянин 
открыли участок трассы М12 
Москва — Казань
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С 8 по 10 сентября жи-
тели ЮВАО участво-
вали в выборах мэра 

Москвы. В первый день 
голосования на окружных 
участках побывала корре-
спондент «ЮВК».

Электронную 
отметку 
поставить легко

На участке для голосова-
ния №1408 в Академии тру-
да и социальных отноше-
ний на Тихой ул., 30, в пер-
вые три часа работы силь-
ного наплыва москвичей 
не наблюдалось. 

— Это нормально, с учё-
том того что многие сейчас 
голосуют из дома с помо-
щью гаджетов. Ждём боль-
шей активности во второй 
половине дня, — говорит 
председатель УИК Свет-
лана Оболенская.

Важное и удобное новше-
ство этих выборов — зоны 
электронного голосова-
ния. Избирательные участ-
ки оборудовали специаль-
ными терминалами. Изби-
ратель мог прийти на любой 
участок и проголосовать на 
электронном терминале не-
зависимо от того, прикреп-
лён он здесь или нет. 

Новшество опробова-
ла корреспондент «ЮВК». 
Ничего сложного: сканиру-
ешь паспорт и в электрон-
ном бюллетене, который 
появляется на мониторе, 
ставишь отметку напротив 
фамилии выбранного кан-
дидата.

Воспользовалась термина-
лом и жительница Белоречен-
ской улицы Татьяна Осокина. 

— Не пропускаю ни одни 

выборы. А сейчас голосо-
вать стало удобнее, — по-
делилась она впечатлени-
ями. — Уверена, что, вы-
ражая свою гражданскую 
позицию на выборах, мы во 
многом определяем, как бу-
дем жить в Москве мы сами 
и наши дети. 

Все на равных
На участке №1625 в 

библиотеке №127 на улице 

Чистова члены избиратель-
ной комиссии отправляют-
ся на надомное голосование. 
Интересно, что терминалы 
для электронного голосо-
вания предусмотрели даже 
для тех, кто решил прого-
лосовать из дома.

— Многим избирате-
лям полюбилась совмест-
ная программа Правитель-
ства Москвы, Московской 
торгово-промышленной 

палаты и бизнеса «Милли-
он призов», — рассказыва-
ет председатель участковой 
избирательной комиссии 
Анаит Акопян. — В этом 
году стать её участником 
могут только избиратели, 
проголосовавшие онлайн 
или электронно. Чтобы у 
всех были равные возмож-
ности, наш участок оснас-
тили тремя переносными 
терминалами для электрон-
ного голосования. 

После обеда на участок 
активно приходят голосую-
щие. Кто-то участвует в вы-
борах впервые. Им дарят на 
память журнал о Текстиль-
щиках. 

Александр Куликов с 7-й 
улицы Текстильщиков толь-

ко что опустил бюллетень 
в урну. 

— От будущего мэра жду 
ещё больше спортивных 
площадок и велодорожек, 
интересных мероприятий 
для молодёжи, — говорит он.

Без нарушений
За ходом выборов на 

участках следят наблю-
датели от общественных 
организаций. Михаи л 
Кольцов — наблюдатель 
от ЛДПР.

— Пока никаких наруше-
ний не было. Люди голосу-
ют спокойно. Большинство 
уже определились, за кого 
отдадут свой голос. Тем, 
кто не успел ознакомиться 

с кандидатами, мы предла-
гаем почитать информаци-
онный плакат, — рассказал 
наблюдатель.

Оксана МАСТЮГИНА

Когда номер был сдан в пе-
чать, выборы ещё продолжа-
лись

ИЗБИРАТЕЛЬ МОГ ПРИЙТИ 
НА ЛЮБОЙ УЧАСТОК 
И ПРОГОЛОСОВАТЬ 
НА ЭЛЕКТРОННОМ ТЕРМИНАЛЕ

Многие проголосовали 
электронным способом 

Корреспондент 
«ЮВК» 8 сентября 
побывала 
на избирательных 
участках в округе

Участники электронного го-
лосования, выиг равшие при-
зовые баллы, смогут обменять 
их на скидки в магазинах и на 
билеты в театр, использовать 
для оплаты проезда в город-
ском транспорте. 

Победителям направят 
СМС-сообщения о выигрыше с  
уникальным кодом.  Его надо 
активировать на сайте акции 
«Миллион призов» ag-vmeste.
ru не позднее 25 сентября. 

Номинал призового бал-
ла равен 1 руб лю, можно бу-
дет выиграть 1, 3 или 5 тыс. 
рублей. Всего предусмот-
рено 2,3 млн призов. Выиг-
рыш надо использовать 
до 14 декаб ря включительно.

— Я считаю, что это успеш-
ный, хороший проект, который 
выгоден москвичам и пред-
принимательскому сообще-
ству, они участвуют в важней-
шей акции, это и прекрасная 
реклама. Им выгодно, что уве-
личиваются товарооборот, по-
ступление денег в бюджет, — 
сказал президент Московской 
торгово-промыш-
ленной палаты 
Владимир Пла-
тонов.

Олег ДАНИЛОВ

Баллы 
за участие в ДЭГ 
нужно потратить 
до середины 
декабря

Корреспондент «ЮВК» около нового электронного терминала
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Дистанционное электронное голосование показало свои сильные стороны
Уже к 12 часам дня в пер-

вый день выборов мэра Мо-
сквы проголосовали почти 
полмиллиона москвичей. Об 
этом сообщила глава Мос-
горизбиркома Ольга Кирил-
лова. По её словам, процедура 
волеизъявления стартовала в 
штатном режиме. Хотя были 
зафиксированы попытки ата-
ковать систему электронно-
го голосования, они были 
успешно отбиты. 

По словам Кирилловой, в 
восемь утра в столице откры-
лись двери более чем 2 тысяч 
избирательных участков. Од-

новременно для горожан, же-
лающих проголосовать он-
лайн, предоставили доступ к 
соответствующим интернет-
ресурсам. 

— В целом в Москве в выбо-
рах принимают участие поряд-
ка 7,6 миллиона избирателей. 
Организацией занимаются 33 
тысячи членов избиратель-
ных комиссий, — сказала она.

На участках процедуру голо-
сования контролировали на-
блюдатели, в том числе от Об-
щественной палаты г. Москвы. 

По словам руководите-
ля штаба по наблюдению за 

выборами Вадима Ковалева, 
100% наблюдателей в восемь 
утра вышли на все избиратель-
ные участки.

Командир глубоководного 
подводного аппарата «Мир-2» 
Герой России Евгений Чер-
няев проголосовал в первый 
день, выбрав  дистанционный 
способ.

— Сегодня в первый раз 
я решил воспользоваться 
элект ронным голосованием. 
Я сильно занят, и у меня детей  
несовершеннолетних двое. 
Поэтому отрываться от дел 
сложно, решил освоить элект-

ронное голосование. Удобно 
всё, не надо ездить куда-то, — 
рассказал он.

Удобство ДЭГ отметил и 
Дмитрий Мариничев, интер-
нет-омбудсмен  и генераль-
ный директор  системного  ин-
тегратора «Радиус Груп». 

— Я считаю, что как раз 
электронное голосование 
должно являться базовым. 
Интересна сама система: её 
прозрачность и адекватность, 
— сказал он. 

По словам политолога 
Алексея Ярошенко, онлайн-
голосование из-за своего удоб-

ства стимулирует явку на вы-
боры. С ним согласна депутат   
МГД  Людмила Гусева. 

— Для многодетных семей, 
ветеранов труда ДЭГ — един-
ственно возможный способ 
принять участие в выборах. 
Дистанционное голосование 
повысит явку, а значит, даст 
возможность многим участво-
вать в политической жизни го-
рода, — заявила она.

Проголосовать онлайн 
можно было, даже находясь 
в пути. К примеру, путь от 
станции метро «Яхромская» 
до станции «Физтех» занима-

ет девять минут. За это время 
проголосовать через портал 
mos.ru можно было пять раз.

Комфорт электронного го-
лосования отметили директор 
музея-панорамы «Бородин-
ская битва» Владимир Пре-
снов и политолог, лектор  Рос-
сийского общества «Знание» 
Наталия Елисеева.

— Благодаря ДЭГ гражда-
не стали проявлять активную 
гражданскую позицию и ста-
ли больше вовлечены в поли-
тические процессы, — сказа-
ла Елисеева. 

Олег ДАНИЛОВ
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В экстренную служ-
бу «112» позвонила 
77-летняя житель-

ница Нижегородской ули-
цы. Она не могла выйти из 
квартиры: в замке вход-
ной двери сломался ключ. 
На место прибыла группа 
«СпасРезерва». Она объ-
единяет добровольных по-
жарных и спасателей. 

— Когда мы приехали на 
место, оказалось, что ситу-
ация намного сложнее, — 
говорит спасатель Сергей 
Стогул. — Оказалось, у пен-
сионерки две двери. Во вну-
тренней сломался ключ, а 
внешняя закрыта на щекол-
ду — к замкам не подобрать-
ся. Мы решили во й  ти в квар-
тиру через балкон. 

Спасатели разложи-
ли лестницу и по теле-
фону попросили жен-
щину открыть балкон. 

Действовали сообща. 
Спасатель Евгений Наза-
ревский страховал подъ-

ём по лестнице снизу, Ар-
тём Комаров подавал ин-
струменты, а Сергей Сто-
гул поднялся на третий 
этаж и через балкон во-
шёл в квартиру. Аккурат-
но вынул ячейку сломан-

ного замка из двери. На всё 
про всё ушло 20 минут.

— Женщина была очень 
рада, что двери остались 
целыми, поблагодарила 
нас, — говорит он. — Кста-
ти,  мы рекомендуем пожи-

лым людям не пользоваться 
задвижками, ведь случись 
что, даже родственники со 
своими ключами не смогут 
к ним зайти. И таких случа-
ев происходит очень много.

Ирма КОТИЯР

Неожиданный звонок по-
ступил нам в редакцию от 
Нины Ивановны из Кузь-
минок.

«В двух подъездах наше-
го дома идёт ремонт. Рабо-
чие заявили, что у них нет 
белой краски, и покрасили 
потолки и стены в подъез-
де розовой краской. А двери 
— чёрной. Подъезд выгля-
дит жутко. Помогите нам 
решить этот вопрос». Мы, 
конечно, попробуем разо-
браться в этой ситуации. 
Тем более если другие жи-
тели подъезда тоже недо-
вольны. 

Но, если посмотреть на 
эту историю с другой сто-
роны, кто сказал, что чёр-
ное с розовым — плохое 
сочетание? Хотя и нестан-
дартное. Впрочем, я не ви-
дела результат, может, дело 
в оттенках. Ведь часто дело 
именно в них — как в кра-
ске, так и в жизни. 

Однажды я делала ремонт 
в ванной. Так вот, одну сте-
ну придумала сделать чёр-
ной, а три другие — свет-
ло-серыми, почти белыми. 
Некоторые крутили у ви-
ска. А получилось здоро-
во, кое-кто и у себя потом 
сделал так же. Но всего че-
рез несколько месяцев я к 
новому дизайну так при-
выкла, что уже его и не за-
мечала. Новизна прошла.

Новое и не такое, как 
раньше, — не всегда пло-
хо. Психологи рекомендуют 
вносить в жизнь разнообра-
зие — менять шторы, дви-
гать мебель, ходить на ра-
боту новыми маршрутами... 
Считается, что это спасает 
от выгорания и апатии. Ме-
нять что-то или не менять 
— каждый, конечно, реша-
ет сам. Но о вкусах не спо-
рю. Розовое и впрямь лю-
бят не все.

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРАВ Нижегородском спасатели вызволили 

пенсионерку из запертой квартиры

Ольга 
Минаева

В КВАРТИРУ 
НА 3-М ЭТАЖЕ 
СПАСАТЕЛЬ 
ВОШЁЛ 
ЧЕРЕЗ БАЛКОН 

П о б е д и т е л ь н и ц е й 
II Игр стран СНГ по боксу 
в весовой категории от 81 
кг стала восемнадцатилет-
няя Ангелина Симакова, 
воспитанница МКСШОР 
«Восток». Она тренирует-
ся на Есенинском бульва-
ре. Соревнования прохо-
дили в Орше.

— Особенно тяжело 
было победить в полуфи-
нале: я выступала против 
высокой спортсменки из 
Узбекистана. Там тради-
ционно сильные боксёры. 
Со временем мне удалось 
приноровиться к её росту 
и выиграть со счётом 4:1, 
— рассказывает Ангелина.

Боксом она занимает-
ся с 10 лет.

— На занятия меня отвёл 
папа, бокс сразу пришёлся 
мне по душе, — призналась 
девушка. — В 2018 году я 
попала в сборную России. 
Вслед за мной увлеклась 
боксом и моя одиннадца-
тилетняя сестра Лера. 

Ангелина учится в учи-
лище олимпийского 
резерва №1 на тре-
нера. А в свобод-
ные дни ездит к се-
мье в Орёл. Сей-
час спортсменка 
на сборах, гото-
вится к чемпио-
нату России, где 
впервые выступит 
во взрослой кате-
гории.

Мария ГОРБУНОВА

Ангелина 
тренируется

 в спортшколе 
на Есенинском 

бульваре

Спасателям Сергею Стогулу, Евгению Назаревскому и Артёму Комарову приходится часто выезжать на подобные происшествия 
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В новостройке на Шепелюгинской скоро начнётся заселение
Около 220 участников сто-

личной программы ренова-
ции из района Лефортово до 
конца 2023 года смогут пе-
реехать в новые квартиры. 
Об этом сообщил руково-
дитель городского Департа-
мента строительства Рафик 
Загрутдинов.

— Жилой дом по про-
грамме реновации введён в 
эксплуатацию в районе Ле-
фортово. Здание построе-
но на улице Шепелюгин-
ской, 16а, — уточнил он. 

Загрутдинов также отме-
тил, что дом уже передан под 
заселение, в конце сентября 

жители соседних пятиэта-
жек начнут получать при-
глашения на осмотр жилья. 

В новостройке 47 одноком-
натных, 32 двухкомнатных, 21 
трёхкомнатная и 2 пятиком-
натные квартиры. Есть под-
земная парковка на 40 машин. 

Евгений БАКИН 

Прокуратура обязала 
убрать ржавый теплоход 
из Кожуховского затона 

Сотрудники природоох-
ранной прокуратуры об-
наружили в Кожуховском 
затоне, недалеко от улицы 
Петра Романова, ржавый 
теплоход «Сан-Марко». 

— По воде от него тя-
нется масляная плёнка, 
— рассказала «ЮВК» 
старший помощник 
межрайонного приро-
доохранного прокуро-
ра г. Москвы Анастасия 
Демидова. — Теплоход 
загрязняет воду нефте-
продуктами, ржавчина 

снижает показатели воды 
— от всего этого гибнут 
водоросли и рыба. 

Теплоход был построен 
в 1957 году и подремонти-
рован в 2007-м. Выясни-
лось, что он принадлежит 
предприятию по произ-
водству удобрений, рабо-
тающему в Пермском крае. 
Природоохранная проку-
ратура обязала владельца 
освободить затон от ржа-
вого и давно выведенно-
го из эксплуатации судна. 

Ирма КОТИЯР

Теплоход был построен в 1957 году
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Чёрно-
розовая 
жизнь

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
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Девушка-боксёр из Кузьминок 
взяла золото Игр стран СНГ
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На урбанфоруме прошла 
премьера нового сериала о 
столице «Лето в городе». В 
нём показаны самые яркие 
изменения в столице за по-
следние годы: недавно по-
явившиеся круглогодичные 
электросуда «Синичка», от-
реставрированный Север-
ный речной вокзал и обнов-
лённая ВДНХ. Именно в 
этом сериале можно уви-
деть самую массовую сцену 
в «Зарядье» в истории кино: 
более 600 человек приняли 
участие в её съёмках.

В сюжете рассказывается 
о француженке Мари, влю-
бившейся в москвича Пав-
ла и решившей сделать ему 

сюрприз на день рождения 
своим приездом. Мари сы-
грала Мария Луговая, из-
вестная многим по роли в 
сериале «Перевал Дятлова», 
а Павла — звезда сериалов 
«Измены» и «Трейдер» Вя-
чеслав Чепурченко. Также 
в разных сериях появляют-
ся Сергей Безруков, Вадим 
Галыгин, Мария Киселё-
ва и Люся Чеботина. По-
следняя — впервые после 
расставания с музыкантом 
Юрием Киселёвым. В сери-
але она играет сцену, где на-
мёком рассказывает зрите-
лям о своей личной жизни.

Сериал «Лето в горо-
де» не только разрушает 

мифы о жизни в столице 
после введения санкций, 
но и первым показывает на 
киноэк ранах ситуацион-
ный центр Правительства 
Москвы — штаб по приня-
тию оперативных управ-
ленческих решений, ка-
сающихся городской жиз-
ни, и кадры из крупней-
шего медцентра столицы 
— НИИ им. Склифосов-
ского. А ещё — все новые 
транспортные технологии 
столицы. Герои сериала и 
окружающие их люди ак-
тивно пользуются электро-
самокатами, аэроэкспрес-
сом, электробусами и реч-
ными трамвайчиками.

По мнению режиссёра се-
риала Вазгена Каграманя-
на, которым он поделился 
с телеграм-каналом «Кино 
в Москве. Бэкстейдж», этот 
сериал стоит посмотреть, 
потому что он лёгкий, му-

зыкальный, романтичный и 
рассказывает о городе, в ко-
тором мы живём. Также ре-
жиссёр отмечает, что «Лето 
в городе» был смелым экс-
периментом, на который 
он пошёл из желания пока-

зать современную Москву.
Посмотреть первый се-

зон сериала можно в он-
лайн-кинотеатрах «Кино-
поиск», «Иви», Premier, 
more.tv, Wink, Okko, Kion.

Мария МОРОЗ

На съёмках сериала в «Зарядье»
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На пленарном заседании 
форума социальных ин-
новаций, которое прохо-

дило в Гостином Дворе в рамках 
Московского урбанистическо-
го форума, выступил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин. Он рас-
сказал о возможностях, которые 
дают социальные инновации. 

Поддержка стала 
адресной

По его словам, за последние 
годы в Москве расходы на со-
циальную сферу выросли в три 
раза. 

 — При этом большинство со-
циальных пособий стали адрес-
ными, для того чтобы в первую 
очередь социальную помощь 
государства получали те, кто 
в ней больше всего нуж дается, 

— отметил Сергей 
Собянин. 

Он также сооб-
щил, что проект 
«Московское дол-
голетие» доказал 

свою эффективность и опыт 
создания центров намерены 
перенять многие российские 
регионы. 

Мэр Москвы напомнил, что 
в феврале 2023 года в городе на-

чал работать единый центр под-
держки участников специаль-
ной военной операции и их се-
мей.

 — В Москве создан один из 
первых мощных центров соци-
альной поддержки, где получа-
ют помощь как участники СВО, 
так и их семьи, родители, жёны, 
дети, и, конечно, такое внима-
ние чрезвычайно важно, — до-
бавил мэр Москвы.

Бумажные 
медицинские 
документы отменят

В ближайшие годы Москва 
перейдёт на новый уровень вне-
дрения цифровых технологий в 
городскую систему здравоохра-
нения. Уже более 100 тысяч вра-
чей и медсестёр столицы сегод-
ня работают с электронными 
документами.

 — Мы поставили себе задачу 
отменить любые бумажные до-
кументы в медицинской систе-
ме, — сказал Сергей Собянин. 

По его словам, через два года 
городская медицина будет гото-
ва переходить к постановке диаг-
ноза на основе обработки данных 
медицинской карты искусствен-
ным интеллектом. 

МЭШ будут 
использовать 
по всей стране

В ближайшие годы в России 
планируют внедрить электрон-
ную систему дневников, учеб-
ных пособий и онлайн-уроков. 
Её основой станет программа 
«Московская электронная шко-
ла». Как напомнил Сергей Со-
бянин, соглашение об этом уже 
подписано с Министерством 
образования и другими феде-
ральными ведомствами. 

 — Уже в этом учебном году 
около 18 миллионов учащихся, то 
есть 17% всех школьников стра-
ны, будут охвачены Московской 
электронной школой, и более 30 
регионов сегодня выразили жела-
ние внедрять у себя эту систему, 
— сообщил мэр Москвы. 

Андрей ТОМЦЕВ

Через два года искусственный интеллект 
будет готов ставить диагноз

УРБАНФОРУМ: КАК ЭТО БЫЛО
Московский урбанистический форум подошёл к концу. Специалисты обсуждали на нём, как будут дальше развиваться большие города, а неспециалистов ждала обширная познава-

тельно-развлекательная программа. Каждый желающий мог прийти и принять участие в мероприятиях на четырёх площадках: в «Лужниках», парке «Зарядье», Гостином Дворе и Манеже. 
Подроб ности — в репортажах наших корреспондентов.

Мэр Москвы во время выступления в Гостином Дворе
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ДАННЫЕ МЕДКАРТЫ 
БУДЕТ ОБРАБАТЫВАТЬ 
ИСКУССТВЕННЫЙ 
ИНТЕЛЛЕКТ 

О любви француженки и русского
Новый сериал об обновлённой столице можно 
увидеть в отечественных онлайн-кинотеатрах

О чём рассказал Сергей Собянин на Московском урбанфоруме
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На площадках урбан-
форума в Гостином 
Дворе можно было 

познакомиться с работой 
врачей. Большую часть 
экспозиции посвяти-
ли здоровью. Все желаю-
щие могли попробовать 
себя в роли диспетчера 
и принять звонок в ско-
рую, побывать хирургом 
и сделать операцию, стать 
медсестрой и взять кровь 
из вены. Одна из посети-
тельниц форума, Элина 
Бикмаева, сейчас учит-
ся на стоматолога. На за-
нятиях ей уже приходи-

лось управляться с меди-
цинскими манекенами.

— Я уже второй раз «беру 
кровь» из силиконового 
манекена. Вместо настоя-
щей крови здесь жидкость 
с красителем. Процедура 
несложная. Прощупываем 
вену, затягиваем жгут, сма-

зываем место укола спирто-
вой салфеткой и вставляем 
иголку. Важно не ошибить-
ся с местом прокола. Если 
вы почувствовали, что она 
«провалилась» в полость, 
значит, правильно попали 
в вену, — говорит она. 

Кроме искусственных 

рук, для тренировки здесь 
поставили слепки ягодич-
ной мышцы. На них выде-
лены седалищный нерв и 
сосуды, в которые колоть 
нельзя. Зоны для прокола 
иглой выделены жёлтым 
цветом. Гостей форума так-
же учили оказывать пер-
вую помощь и делать мас-
саж сердца. Можно было 
попробовать себя даже в 
роли хирурга и провести 
операцию. Пациент — ма-
некен, но всё остальное — 
хирургический стол и ин-
струменты — настоящие.

София РОСТОВЦЕВА

В Гостином Дворе 
учили делать уколы 

ДЛЯ ТРЕНИРОВКИ ЗДЕСЬ 
ПОСТАВИЛИ СЛЕПКИ 
ЯГОДИЧНОЙ МЫШЦЫ

В «Лужниках» 
тренировались 
вейкбордеры

В «Лужниках» обору-
довали тренировочный 
бассейн для вейкбор-
динга — катания на до-
ске под открытым небом.

Этот развивающийся 
вид спорта объединяет 
в себе и воднолыжный 
слалом, и акробатику, 
и прыжки, и сноу бординг 
с сёрфингом. Спортсме-
ны рассекали водную 
гладь на доске с помо-
щью катера или парапла-
на, выполняя различные 
трю ки.

Желающие надевали 
специальные гидроко-
стюмы, становились на 
доску и с помощью ле-
бёдки катались от одной 
части бассейна к другой. 
На пути были установле-
ны специальные препят-
ствия, чтобы люди мог-
ли выполнять различные 
трюки. 

Можно было прийти 
со своим снаряжением, 
а если его нет, то полу-
чить спортинвентарь 
прямо на месте. Для тех, 
кто пробовал заниматься 
вейкбордингом в первый 

раз, проводили часовую 
тренировку.

Владимиру Лазину 33 
года, он профессиональ-
но занимается вейкбор-
дингом уже давно, а о 
бассейне в «Лужниках» 
узнал от знакомых.

— Здесь гораздо боль-
ше места, чем в крытых 
бассейнах, поэтому ка-
таться очень приятно. 
Хотелось бы, чтобы та-
ких вот бассейнов появи-
лось много и чтобы они 
были больше и существо-
вали на постоянной ос-
нове, — поделился вейк-
бордист своим мнением.

Владимир добавил, что 
ему очень понравилась 
концепция площадки, 
которая привлекает вни-
мание людей к разным 
видам спорта, а также к 
цифровым технологиям.

— Очень хорошо, что 
пришло много людей са-
мого разного возраста. 
Каждый мог найти себе 
увлечение, понять, в ка-
ком направлении разви-
ваться, — сказал он.

Михаил ЩЕПИН

Владимир Лазин занимается вейкбордингом 
профессионально
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В парке «Зарядье» осваивали караоке

На площадке Москов-
ского урбанистического 
форума в парке «Зарядье» 
работала небольшая кара-
оке-установка. Любой по-
сетитель мог зайти в ка-
бинку и исполнить люби-
мую песню.

В кабинке — стулья, 
пара микрофонов и на-
ушников. Выбрать мож-
но было песни из 35 тысяч 
композиций. 

Две подруги, Марина и 
Мария, остановились на 
песне «Третье сентября» 

Михаила Шуфутинского. 
— Мы любители шан-

сона, — говорит Мария. 
— К тому же недавно было 
3 сентября.

В последнюю неделю 
урбанфорума в «Зарядье» 
можно было посетить не-
сколько семинаров и по-
слушать музыкальные вы-
ступления. Для наиболее 
активных проводили ма-
стер-классы. К приме-
ру, по дизайну джинсо-
вой одежды, по созданию 
карманных книжек с ил-

люстрациями. А для при-
верженцев здорового обра-
за жизни тренировку про-
вела гимнастка Маргари-
та Мамун.  

Проходили на форуме и 
лекции, заинтересовавшие 
урбанистов и профессиона-
лов. Участники обсудили 
разработку мастер-планов, 
роль пространств мегаполи-
са в жизни горожан, а так-
же разобрали кейс превра-
щения хлебозавода в куль-
турный центр «Зотов».

Михаил ЩЕПИН Подруги Мария и Марина спели песню Шуфутинского
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Элина Бикмаева тренировалась брать кровь из вены на  искусственной руке
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В редакцию от жителей 
округа пришло сра-
зу несколько обраще-

ний, связанных с плохой 
работой лифтов в подъез-
дах жилых домов. Причины 
поломок выяснял «ЮВК».

Ждали 
изготовления 
и поставки

Иван Эдуардович с ул. 
Полбина, 54, пожаловался 
на неработающую кноп-
ку последнего, 16-го этажа 
в кабине грузового лифта.

— Уже третий месяц не 
могут её починить. Я по-
давал заявки, но результа-
тов нет. Приходится либо 
ждать пассажирский лифт, 
который может находиться 
на других этажах и не ехать 
из-за того, что на первом 
этаже уже стоит грузовой, 
либо выходить на 15-м и 
подниматься. А я после опе-
рации, мне тяжело, — жа-
луется Иван Эдуардович. 

Подъёмники в доме на 
улице Полбина обслужи-
вает «Мослифт». И. о. ди-
ректора специализирован-
ного управления №7 Алек-
сей Косырев пояснил, что 
обычно замена кнопки — 
дело нехитрое. Но в этом 
случае возникла пробле-
ма: лифт изготовлен дру-
гим отечественным произ-

водителем, который снял 
эту модель с производства. 

— Другую кнопку не по-
ставишь, работать не бу-
дет. Поэтому пришлось 
ждать изготовления и по-
ставки производителем но-
вого приказного аппарата, 
чтобы заменить всю систе-
му, — уточнил Косырев. 

Сейчас проблему уже ре-
шили.

Заменили плату 
управления

Два других жителя Пе-
чатников обратились со 
схожими проблемами: 
Александр Владимирович 
с ул. Гурьянова, 23, напи-
сал, что лифт останавли-
вается на этаже, но не от-
крывает двери, а едет вниз; 
затем, приехав на первый 
этаж, также не открывает 
двери и едет вверх. Юрий 
Аркадьевич с Шоссей-
ной ул., 42, тоже сообщил, 
что подъёмник выходит из 
строя слишком часто.

Лифты в домах по этим 
адресам также обслуживает 
«Мослифт». По словам Алек-
сея Косырева, причина ча-
стых поломок крылась в сбо-
ях станций управления, ко-
торые находятся в машинных 
помещениях на чердаках. В 
обоих лифтах установлены 
одни и те же модели.

— Они больше не поддер-
живаются производителем, 
потому что предприятие-
изготовитель закрылось, — 
пояснил Алексей Косырев.

Специалисты «Мослиф-
та» провели внеплановое 
техобслуживание этих 
подъёмников и заменили 
плату управления, электро-
проводку, а также отрегу-
лировали приводы дверей 
кабины и створки дверей 
шахты на этажах.

А можно новый?
Если деньги копятся в 

Фонде капитального ремон-
та, то график замены лифтов 
и количество накопленных 
средств можно узнать, напи-
сав туда обращение. Если до 
замены лифта осталось мень-
ше года, управляющая ком-
пания дома сама договорит-
ся с Фондом о проведении 
работ. Если до замены оста-
лось несколько лет, а сил тер-
петь постоянно ломающийся 
подъёмник больше нет, жи-

телям нужно написать за-
явление с просьбой о пере-
носе работ на более ранний 
срок. К заявлению надо при-
ложить техническое заклю-
чение сервисной компании, 
которая обслуживает подъ-
ёмник, а также протокол об-
щего собрания собственни-
ков с результатами голосова-
ния о переносе работ. Больше 
двух третей владельцев квар-
тир должны быть за. 

Бывает, что средства на 

капремонт копятся на спе-
циальном счёте, заведённом 
на отдельный дом. В таком 
случае понадобится справка 
о накопленных средствах на 
капремонт из банка, где от-
крыт счёт, а затем надо про-
вести собрание собственни-
ков. Результаты голосования 
нужно отнести в свою управ-
ляющую компанию.

Михаил КОФАНОВ

Фонд капремонта: 
тел. (495) 695-6420. 
Сайт: fond.mos.ru

ПРИШЛОСЬ ЖДАТЬ 
ИЗГОТОВЛЕНИЯ И ПОСТАВКИ 
ПРОИЗВОДИТЕЛЕМ 
НОВЫХ ДЕТАЛЕЙ

Долгожданная кнопка
Если в доме стал часто ломаться лифт

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

На 14-м этаже 
проход к пожарной 

лестнице перекрыт 
какими-то предметами. 
Пожарный шкаф на эта-
же захламлён, а пожар-
ного рукава в нём нет.

Александр,
Ставропольская ул., 30, 

подъезд 1

— На лестничном марше 
14-го этажа убрали крупно-

габаритный мусор, пере-
крывавший проход к по-
жарной лестнице. Шкаф 
очистили от хлама и уста-
новили в нём пожарный 
рукав, дверцу опечатали, — 
сообщили в «Жилищнике».

Вера КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник района 
Люблино»:  Кубанская ул., 
27. Единая диспетчерская: 
(495) 539-5353. 
Эл.почта: L_dez@inbox.ru

На Ставропольской расчистили 
проход к пожарной лестнице

 В первом подъезде 
нашего дома на 

6-м этаже не закрыва-
ется крышка мусоропро-
вода. Не раз обращались, 
но вопрос так и не ре-
шился. Помогите прове-
сти ремонт.

Тамара, 
 Шарикоподшипниковская 

ул., 16

— Сотрудники «Жи-
лищника» отремонтиро-
вали ковш мусоропро-
вода на шестом этаже в 
первом подъезде дома по 

указанному адресу. Ковш 
находится в исправном 
состоянии, — сообщили 
в управе Южнопортово-
го района.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа Южнопортового 
района: ул. Трофимова, 
27, корп. 1, тел. (495) 
958-7899. Эл. почта: 
uzh_sekretar@uvao.mos.ru
ГБУ «Жилищник района 
Южнопортовый»: 
2-й Южнопортовый пр., 
19, корп. 1, тел. (499) 
653-6574. Эл. почта: 
zhilishnikw@yandex.ru

На Шарикоподшипниковской 
отремонтировали мусоропровод

На собачьей пло-
щадке, которая 

находится на пересече-
нии Госпитального Вала 
и Крюковской улицы, 
произошла реконструк-
ция. Почему после неё 
площадку уменьшили, 
а песок не утрамбовали? 
Почему внутри площад-
ки, а не снаружи, сделали 
бордюр и не установили 
ни одной лавочки, хотя 
раньше они были? И вход 
теперь не со стороны 
тротуара, а с противо-
положной, где проезжая 
часть. Будут ли с этим 
что-то делать?

Жанна, Лефортово

Реконструкцию пло-
щадки проводило ГБУ 
«Автомобильные дороги 
ЮВАО». По словам на-
чальника управления 
благоустройства Дени-
са Усманова, площадку 
пришлось уменьшить, 
потому что под землёй 
обнаружили электрока-
бель.

— Он заложен неглубо-

ко, и по правилам рядом 
с ним нельзя оборудо-
вать никаких объектов, 
— уточнил он. — А что-
бы ещё больше не умень-
шать площадь, огражде-
ние вынесли за бордюр, 
который и обозначает 
границы площадки. 

Вход перенесли по 
просьбе балансодержате-
ля территории ГБУ «Жи-
лищник района Лефор-
тово». Как сообщила за-
меститель руководителя 
организации Елена Ан-
дреева, сделали это для 
удобства посетителей. 
Новый вход находится 
со стороны Пригород-
ного сквера. 

— Участок рядом с но-
вым входом считается 
пешеходной зоной. Для 
безопасности мы устано-
вили там бетонные полу-
сферы, — отметила она. 
— Лавочки тоже поста-
вили.

Ну а песок на площад-
ке обещали утрамбовать 
в ближайшие дни.

Михаил КОФАНОВ

Площадку на Госпитальном Валу 
уменьшили из-за электрокабеля

Иван Эдуардович теперь может доехать до своего этажа
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В ассоциации онколо-
гических пациентов 
«Здравствуй», кото-

рой руководит жительница 
Текстильщиков Ирина Бо-
ровова, наладили постоян-
ный сбор медикаментов и 
средств реабилитации для 
больниц присоединённых 
территорий. Поддержать 
людей с тяжёлыми заболе-
ваниями может каждый.

Недавно состоялась по-
ездка, которую возглави-
ла Ирина Боровова, и был 
дан старт акции «Помощь 
своим».

— Мы отвезли лекарства 
и медицинские инструмен-
ты в Мариуполь и Донецк, 
— рассказала Ирина Боро-
вова. — Увиденное меня по-

разило. Невозможно смо-
треть спокойно на разру-
шенные бомбами дома. 

Ассоциаци я «Здрав-
ствуй» помогает жителям 
новых территорий, а также 
ближайших к фронту горо-
дов, в частности Белгорода.

Сбор помощи поддер-
жали сотрудники кафе-
дры онкологии медицин-
ского факультета Санкт-
Петербургского государ-

ственного университета. 
Таким образом, медики из 
Мариуполя, Донецка, Лу-
ганска, Белгорода теперь 
получают для своих отде-
лений аппаратуру и лекар-
ства не только из Москвы.

Поездки будут регуляр-
ными, по мере сбора всего 
необходимого.

Ассоциация продолжа-
ет принимать инвалидные 
коляски, ходунки, сред-

ства для ухода за лежачи-
ми больными, подгузни-
ки для взрослых и однора-
зовые пелёнки 90 на 60 см, 
постельное бельё.

Для детских отделений 
можно передать развива-
ющие игры, фломастеры, 
карандаши, головоломки, 
фонарики, конструкто-
ры, игрушки (они должны 
быть прочными, чтобы вы-
держивать многократную 
дезинфекцию, без острых 
элементов). Мягкие игруш-
ки не принимаются.

Узнать подробнее о спи-
сках нуждаемости и о при-
ёме помощи можно на сай-
те ассоциации russcpa.ru.

Ольга 
СОКОЛОВА

ТАКЖЕ МОЖНО ПРИНОСИТЬ 
СРЕДСТВА ДЛЯ УХОДА 
ЗА ЛЕЖАЧИМИ БОЛЬНЫМИ

Поддержите 
многодетных 
из Некрасовки

Сообщество многодет-
ных семей Некрасовки 
помогает родителям ве-
щами и продуктами. Вы 
тоже можете присоеди-
ниться к доброму делу.

— Даже благополучной 
многодетной семье ино-
гда требуется поддержка 
в быту, — говорит руково-
дитель сообщества Жан-
на Старокорова.

Сейчас открыты сбо-
ры необходимых вещей 
и продуктов для двух се-
мей с улицы Недорубова.

Мама семерых детей 
Виктория награждена 
орденом «Родительская 
слава». Не так давно она 
овдовела. Мама восьме-
рых детей Надежда — 
тоже кавалер этой награ-
ды. Она растит ребят вме-
сте с супругом. 

В обеих семьях дети 
творческие — поют, игра-
ют на музыкальных ин-
струментах, посещают 
кружки и студии.

Обеим семьям нужны 
наборы для творчества, 
канцелярские принад-
лежности, постельное бе-
льё, чистящие и моющие 
средства, шампуни для 
малышей, а также раз-
личные продукты (как с 
длительным сроком хра-
нения, так и скоропор-
тящиеся — по предвари-
тельной договорённости с 
куратором помощи). 

Передать помощь мож-
но по адресу: ул. Недо-
рубова, 25, обязательно 
согласовав свой визит в 
мессенджере 8-985-360-
4738, Жанна.

Ольга СОКОЛОВА

Волонтёры из Текстильщиков 
собирают помощь 
для жителей Донбасса
На новые территории уже доставили 
медаппаратуру и средства реабилитации 

Жительница Текстильщиков Ирина Боровова наладила сбор необходимого для больниц Донбасса
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Префект наградил 
предприятия округа 
за помощь 
участникам СВО

Префект Андрей Цы-
бин наградил столичные 
организации за оказание 
помощи в материально-
техническом обеспечении 
участников СВО.

Почётные грамоты пре-
фекта были вручены ком-
паниям и организациям: 
Московской торгово-про-
мышленной палате, де-
ревообрабатывающему 
комбинату №3, Мико-
яновскому мясокомби-
нату, торговому центру 
«Москва», «Стройторгу» 
и другим. Отдельно Ан-

дрей Цыбин отметил за-
вод «Москабельмет», уве-
личивший объём произ-
водства на 10% по сравне-
нию с прошлым годом, а 
также Московский эндо-
кринный завод.

— Несмотря на то что 
мы все работаем в непро-
стом режиме санкций, на 
сегодняшний момент си-
туация достаточно ста-
бильная и мы можем ра-
ботать в штатном режи-
ме, — отметил префект.

Михаил
 ЩЕПИН

Награждение компании «Москабельмет»
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Давайте 
поможем 
друг другу!
Если кто-то 
бескорыстно 
помог вам, 
если кому-то 
помогли вы, напишите 
нам об этом. 
Есть ещё много людей, 
которым нужна помощь!
Присылайте письма 
на эл. адрес: dobroedelo@
zbulvar.ru 
(в теме укажите: «Юго-
Восточный курьер»)
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В мае 2017 года во дворе 
около торгового ком-
плекса в районе Лю-

блино местный житель об-
наружил мужчину, истекав-
шего кровью. Он вызвал ско-
рую. Как выяснили медики, 
пострадавший был несколь-
ко раз тяжело ранен ножом 
в грудь. Его отвезли в реани-
мацию, врачи боролись за его 
жизнь, но пациент умер. 

Занимался 
нелегальным 
обменом валюты

Следователи установили 
личность убитого и его род 
деятельности: он занимался 
нелегальным обменом ва-
люты. Мужчина передавал 
наличные деньги двум по-
дельникам, которые езди-

ли в страны ближнего зару-
бежья. Там они обменивали 
рубли на валюту по выгодно-
му курсу. Однажды подель-
ники решили расправиться 
со своим «работодателем» и 
завладеть деньгами, пред-
назначенными для обмена. 

— Потерпевший получил 
заказ из-за границы — нуж-
но было привезти 6 миллио-

нов 200 тысяч рублей. С этой 
суммой он сел в машину к 
подельникам, и они отъеха-
ли в тихий двор, — расска-
зали «ЮВК» в СУ по ЮВАО 
СК ГСУ РФ по г. Москве.

Там ему нанесли смер-
тельные ранения ножом и 
выбросили из машины. По-
сле чего злоумышленники 
сбежали, прихватив деньги.

Нашли 
в Краснодарском 
крае

Выйти на одного из убийц 
следователям удалось через 
предпринимателей из тор-
гового комплекса: он вме-
сте с ними торговал там ве-
щами. Но подозреваемый 
срочно съехал со съёмной 

квартиры и исчез. Его объ-
явили в федеральный ро-
зыск. Шесть лет он нигде 
не объявлялся. И только в 
мае этого года его нашли в 
Краснодарском крае.

— Подозреваемый уехал 
в Таджикистан, поменял по 
одной букве в имени и фа-
милии, сделал новый па-
спорт. Потом вернулся в 

Россию, обзавёлся женой 
и ребёнком, жил в Красно-
дарском крае и шабашил на 
стройках, — говорят следо-
ватели.  

Его задержали и привезли 
в Москву на допрос. Муж-
чина во всём сознался и рас-
сказал о соучастнике.

— Соучастник все эти 
годы шабашил в Москов-
ской области и тоже старал-
ся особо нигде не появлять-
ся, — говорят в Следствен-
ном управлении. — Его бы-
стро нашли, на очной ставке 
всё подтвердилось. Доказа-
тельства собраны. 

Злоумышленникам предъ-
явили обвинение по статьям 
«разбой» и «убийство». Сей-
час обоим по 31 году. Им 
грозит наказание от 20 лет 
лишения свободы до пожиз-
ненного. Куда делись 6 мил-
лионов, пока установить не 
удалось.

Ирма КОТИЯР

Убийц нашли через шесть лет
Следователи ЮВАО раскрыли сложное уголовное дело 

В Лефортове 
ребёнок 
получил травму 

Работники детского игро-
вого центра в Лефортове не 
обеспечили надлежащие ус-
ловия для безопасного пре-
бывания детей: ребёнок во 
время игры получил трав-
му. Лефортовский межрай-
онный следственный отдел 
проводит проверку и уста-
навливает все обстоятель-
ства произошедшего. 

В Нижегородском 
задержали 
зарплату

В Лефортовскую межрай-
онную прокуратуру обрати-
лась женщина. Работодатель, 
зарегистрированный в Ни-
жегородском районе, не вы-
платил ей зарплату на сумму 
124 тыс. рублей. За наруше-
ние сроков выплат директо-
ру организации придётся вы-
платить административный 
штраф. Также прокуратура 
направила в Лефортовский 
суд иск о взыскании задол-
женности по зарплате. 

В Кузьминках 
накажут водителя

На Волгоградском про-
спекте водитель грузовика, 
перевозивший недопусти-
мую массу груза, совершил 
наезд на иномарку. Води-
тель легкового автомоби-
ля погиб на месте. За на-
рушение правил дорожно-
го движения, повлёкшее по 
неосторожности смерть че-
ловека, водителю грузови-
ка может грозить до 5 лет 
лишения свободы. Дело пе-
редано в Кузьминский суд. 

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА

Двор на улице Верхние Поля, где прохожий обнаружил раненого
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Орудие убийства
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С СУММОЙ 6 МИЛЛИОНОВ 
200 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ 
ПОТЕРПЕВШИЙ СЕЛ 
В МАШИНУ К ПОДЕЛЬНИКАМ

Пожарные МНПЗ выступили на соревнованиях в «Лужниках»
Команда пожарно-спасатель-

ной службы Московского нефте-
перерабатывающего завода при-
няла участие в городском чемпи-
онате по боевому развёртыванию 
среди спасателей. Мероприятие 
прошло на территории спортивно-
го комп лекса «Лужники», где ра-
ботала одна из площадок Москов-
ского урбанистического форума. 

— Подобные соревнования — 
неотъемлемый элемент подго-
товки современного пожарно-
го. Они дают возможность об-
меняться опытом с коллегами, 
отработать навыки, необходи-
мые для реальных вызовов. Уча-
стие  команды Московского НПЗ 
повысило уровень конкуренции 
между соперниками. Она пока-
зала слаженность и подтверди-
ла свой профессионализм, готов-
ность обеспечивать безопасность 
горожан, — отметил временно 

исполняющий обязанности на-
чальника ГУ МЧС России по  
г. Москве Юрий Ткаченко.

На соревнованиях команды 
на время надевали специальную 
одежду, пробегали дистанцию с 
пожарными рукавами, работали 
с насосами на пожарной маши-
не, разворачивали штурмовые 
лестницы на высоту третьего и 
четвёртого этажей, тушили ус-
ловную цель. Все упражнения 
выполнялись на время. Азарта 
добавляло параллельное высту-
пление на площадке полигона 
двух команд.

По программе чемпионата со-
трудники экстренных служб вы-
полняли нормативы. В такие же 
показатели спасателям нужно 
укладываться при борьбе с реаль-
ными угрозами.

По словам начальника аварий-
но-спасательного формирования 

Московского НПЗ Андрея Алпато-
ва, завод уделяет большое внима-
ние подготовке пожарного форми-

рования, обеспечивающего безо-
пасную работу предприятия. 

— Мы регулярно отрабатываем 

взаимодействие с городскими экс-
тренными службами и всегда гото-
вы прийти на помощь, в том чис-
ле жителям Капотни, — сказал он.

Команда пожарных МНПЗ так-
же регулярно проходит аттеста-
ции, подтверждает высокую вы-
учку и побеждает на отраслевых 
и ведомственных соревновани-
ях. Для совершенствования сво-
их навыков пожарные Москов-
ского нефтеперерабатывающего 
завода используют специальный 
учебный полигон. 

Собственная пожарная часть 
предприятия является одной из 
самых крупных в городе: её чис-
ленность более 140 человек. Спа-
сатели обеспечивают безопасность 
МНПЗ и, по соглашению с Прави-
тельством Москвы, прилегающего 
к заводу района Капотня.

Олег 
ДАНИЛОВ

Команда пожарно-спасательной службы МНПЗ
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Вы по-прежнему счита-
ете овец, борясь с бес-
сонницей, а в выход-

ные хотите выспаться впрок? 
Вредных мифов о сне много, 
развеять их помогла врач-
психиатр из психиатриче-
ской клинической больни-
цы №13 на Ставропольской 
улице Ольга Александрова.

МИФ 1
Необходимо спать 
по восемь часов

Это не так. У каждого че-
ловека свой ритм жизни. Од-
ним удобно спать от шести 
до восьми часов, другим — 
девять часов и больше. Во 
время болезни человек нуж-
дается даже в 10-12-часовом 
отдыхе. 

Ко мне на приём пришла 
мама с ребёнком, который 
либо спал совсем мало — че-
тыре часа, — либо не вставал 
с постели часов двенадцать. 
Гиперактивный мальчик, не 
чувствующий усталости во 
время игры. Я посоветова-
ла его маме избегать вече-
ром активных игр, не пока-
зывать перед сном ребёнку 
мультики и фильмы. Пред-
ложила им по вечерам по-
читать книжку, поиграть в 
настольные игры. И сон на-
ладился.

МИФ 2
Физическая 
нагрузка поможет 
лучше заснуть

Физкультурой надо зани-
маться днём. Можно мини-
мум за два часа до сна, ина-

че гормоны стресса не да-
дут спокойно отойти ко сну. 
Если вы ложитесь часов в де-
сять, то после работы може-
те сходить в бассейн или по-
ходить по степперу — бего-
вой дорожке. 

Мой 42-летний пациент 
страдал паническими ата-
ками, поэтому плохо спал 
по ночам. Я посоветовала 
ему заняться спортом. Те-
перь он делает зарядку по 
утрам и вечером после ра-
боты. В итоге организм пе-
реключается — и тревож-
ные сны уходят.

МИФ 3
Не выспавшись 
ночью, можно 
доспать днём

Дневной сон возможен, 
если человек плохо себя 
чувствует: кружится голо-
ва, пониженное давление, 
головные боли. Сон урыв-

ками — в метро или на ра-
боте — не спасёт, ведь четы-
ре фазы первого — медлен-
ного — сна длятся пример-
но 1,5 часа. 

МИФ 4
Таблетка 
с мелатонином 
всегда поможет

Таблетка — это «костыль». 
Если вы принимаете её по-
стоянно, то организм при-
выкнет и не захочет боль-
ше сам вырабатывать гор-
мон сна мелатонин, кото-
рый облегчает засыпание. 

Перед сном лучше занять-
ся аутотренингом, сказать 
себе: «Я сейчас расслабля-
юсь». Можете включить спо-
койную музыку или шум 

моря. А вот пересчёт овец, 
наоборот, напряжёт мозг, 
а тело не расслабится. Вклю-
чённый телевизор тоже по-
мешает отдыху: при его све-
те не будет вырабатываться 
мелатонин.  Он вырабатыва-
ется только в темноте.

А таблетку для сна можно 
выпить в дороге, при смене 
часовых поясов.

МИФ 5
Сон до полуночи 
ценнее сна 
после полуночи

А вот это правда. Орга-
низм вырабатывает мелато-
нин во время глубокой мед-
ленной фазы сна — с десяти 
вечера до двух ночи. Если 
вы заснёте в десять вечера, 
медленная фаза сна насту-
пит примерно к полуночи. 

Если мы не успеем в этом 
промежутке времени полу-
чить гормон сна, то лишим-
ся его имуннозащитного эф-
фекта. А ещё мелатонин за-
медляет процессы старения 
и предотвращает онкозабо-
левания. 

Виктория 
КАЙТУКОВА

Овец считать не надо
Вредные мифы о сне развеяла психиатр из района Люблино

ОРГАНИЗМ ВЫРАБАТЫВАЕТ 
МЕЛАТОНИН С ДЕСЯТИ ВЕЧЕРА 
ДО ДВУХ НОЧИ. 
ЭТО УКРЕПЛЯЕТ ИММУНИТЕТ

Ребёнок попал 
под колёса 
на Шоссейной 

4 сентября вечером, в 
половине шестого, муж-
чина 39 лет на «Хёндай» 
ехал по двору дома 3 на 
Шоссейной улице. Ког-
да на дорогу выбежал 
мальчик 10 лет, води-
тель не успел затормо-
зить и сбил ребёнка. По-
страдавшего с ссадина-
ми увезла скорая.

Сбила парня на 
Самаркандском 
бульваре

5 сентября утром, в по-
ловине десятого, женщи-
на 34 лет на «Киа» ехала 
по Самаркандскому буль-
вару и в районе квартала 
134А, корп. 5, сбила во-
семнадцатилетнего пар-
ня, который переходил 
дорогу по «зебре» на зе-
лёный свет. Пострадав-
шего с травмами головы 
и ушибами лица увезла 
скорая.

Пострадал 
на улице 
Нижние Поля

5 сентября вечером, 
около пяти, мужчина 53 
лет на «Ниссане» ехал по 
улице Нижние Поля и в 
районе дома 31 при раз-
вороте столкнулся с мо-
тоциклистом на «Ямахе». 
Пострадавшего водите-
ля мотоцикла — мужчи-
ну 30 лет — с закрытым 
переломом бедра увез-
ла скорая.

Отдел 
Госавтоинспекции УВД 

по ЮВАО

ДТП

Строительство пятиэтажного кор-
пуса поликлиники для взрослых и 
детей на 6-й Радиальной улице вы-
шло на финишную прямую. Сейчас 
готовый объект проверяют специа-
листы Мосгосстройнадзора. Об этом 
на стройплощадке во время пресс-
тура, организованного информаци-
онным центром Правительства Мо-
сквы, рассказал руководитель ведом-
ства Игорь Войстратенко. 

— Если по итогам обследования за-
мечаний не будет, мы выдадим заклю-
чение о соответствии здания проекту 
— и можно будет оформлять разреше-
ние объекта на ввод, — отметил он. 

Войстратенко напомнил, что стро-

ительство поликлиники на 320 по-
сещений в смену на 6-й Радиальной 
улице ведётся за счёт города. Сдать её 
планируют к концу 2023 года. 

— Поликлиника оснащена новей-
шим оборудованием экспертного 
класса. Это аппараты УЗИ, рентген, 
маммографы — всего более восьми 
тысяч единиц оборудования. Строи-
тели уже завершили их монтаж, про-
изводят пусконаладочные работы, 
— сообщил Войстратенко.

Во всех округах Москвы с начала 
года введено в эксплуатацию 14 объ-
ектов здравоохранения, из них семь 
— это корпуса поликлиник.  

Евгений БАКИН

Новую поликлинику на юге Москвы 
планируют открыть до конца года

В Музее Победы наградили 
авторов историй о героях СВО 

В Музее Победы состоялось на-
граждение лучших авторов второ-
го альманаха «Героями не рожда-
ются. Zа Родину». 

 — Когда мы объявили о на-
мерении издать сборник исто-
рий о героях специальной во-
енной операции, мы получили 
огромный отклик, сотни людей 
прислали нам рассказы о своих 
друзьях и близких, и мы не мог-
ли не издать их все, — рассказал 
Виталий Сучков, руководитель 
Департамента национальной по-
литики и межрегиональных свя-
зей г. Москвы во время пресс-
подхода, организованного ин-

формационным центром Пра-
вительства Москвы.

Первый номер сборника был 
издан и вручён авторам весной 
этого года. В него вошли 120 
историй о подвигах участников 
СВО, во второе издание — уже 
250. Здесь можно прочитать о 
директоре школы Дмитрии Мед-
ведкове из Кировской области, 
который ушёл на фронт вместе с 
пятью своими выпускниками. О 
молодом поэте Эльдаре Мурат-
шине из Оренбургской области, 
в память о котором мать издала 
сборник его стихов. О военном 
фельдшере из ЛНР Ольге Кли-

мовой, которая погибла, при-
крыв собой раненого бойца…

Сборник издаётся в рамках 
проекта «Героями не рождают-
ся. Наши дни!» при поддержке 
Департамента национальной по-
литики и межрегиональных свя-
зей города Москвы совместно с 
некоммерческим фондом «Меж-
дународные интеграционные 
технологии». В жюри проекта 
входит Сергей Липовой, Герой 
России, генерал-майор, пред-
седатель президиума Общерос-
сийской организации «Офице-
ры России». 

Галина ПОГОДИНА

 В ГОРОДЕ

У каждого человека своя норма сна
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Штирлиц, как известно, мог 
выспаться за 20 минут в маши-
не. Но такая техника, по словам 
психиатра Ольги Александро-
вой, вырабатывается годами. 
Обычный человек может при-
бегнуть к аутотренингу по Шуль-
цу. Эффект от него приравнива-
ется к четырём фазам сна. Дела-
ем лёжа, закрыв глаза. 

Говорим шесть фраз: 1) «Сни-

маю тяжесть в руках и ногах»; 
2) «Чувствую тепло в руках и но-
гах»; 3) «Моё сердце бьётся ров-
но и спокойно»; 4) «Ровное ды-
хание»; 5) «Чувствую тепло в об-
ласти солнечного сплетения»; 
6) «Чувствую приятную прохла-
ду на лбу». После каждой фразы 
прибавляем: «Я спокоен, я абсо-
лютно спокоен».

Виктория КАЙТУКОВА

Аутотренинг поможет быстрее заснуть

Ольга 
Александрова, 

врач-психиатр
психиатрической 

клинической 
больницы №13
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40-летняя А нне-
лис Перес пере-
ехала в Москву 

из столицы Кубы Гаваны 
10 лет назад. Вместе с му-
жем Яселем и сыном Яссиа-
ном живёт в районе Лефор-
тово. Аннелис преподаёт 
танцы в одной из москов-
ских танцевальных школ. 
Она обучает афро-кубин-
скому фольклору русских 
учеников. И уезжать из 
столицы не планирует.

Русский выучила 
на танцполе

Аннелис окончила На-
циональную школу ис-
кусств и Высший инсти-
тут искусств в Гаване. В 
Россию впервые приехала 
в 2010 году, чтобы поуча-
ствовать в танцевальном 
фестивале в Анапе.

— Русские мне понрави-
лись своей душевной теп-
лотой, гостеприимством, 
— рассказывает она. — Я 
заметила, что россия-
не хотят знать больше 
об афро-кубинских 
танцах. И мне за-
хотелось пора-
ботать в вашей 
стране. Вме-
сте с мужем, 
тоже танцо-
ром, перебра-
лись в Москву.

Сначала Аннелис 
выступала на корпора-
тивных вечеринках, потом 
устроилась преподавателем 
афро-кубинских танцев в 
частную школу.

— Я практически не го-
ворила на русском. С уче-
никами объяснялась язы-
ком тела, жестами. Девочки 
повторяли за мной движе-
ния, а я повторяла за ними 
русские слова, — вспоми-
нает Аннелис.

По словам танцовщицы, 
в афро-кубинских танцах 
центральное место занима-

ют боги природных 
стихий. У каждого 
свой характер, ко-
торый танцовщи-
цы передают че-
рез движения. Об-

раз дополняют ко-
стюмы и украшения.

На свои уроки Ан-
нелис приглашает со-

отечественников — ак-
компанировать на ку-
бинских барабанах бата. 

А ткани для костюмов вы-
бирает вместе со своей рус-
ской подругой Ириной — 

лучшей ученицей, за во-
семь лет не пропустившей 
ни одного занятия.

Понравились 
электробусы

К изменчивой москов-
ской погоде кубинка так 
и не приноровилась. Зато 
стремительный москов-

ский темп жизни, по при-
знанию Аннелис, её заря-
жает. 

В нашей столице понра-
вился транспорт — элект-
робусы и метро.

— На Кубе практически 
нет общественного транс-
порта,  ходят автобусы, 
правда редко, — говорит 
она. — Но у нас в стране 
очень много ретроавтомо-
билей. Они считаются на-
циональным достоянием, 
их нельзя экспортировать 
и продавать иностранцам.

К русской кухне 
не привыкла

— В Гаване жизнь до-
роже, чем в Москве, — 
говорит Аннелис. — На 
Кубе карточная система: 
бесплатными продукта-
ми жителей снабжает го-
сударство. Каждый ме-
сяц по карточкам дают 80 
граммов хлеба на челове-
ка в день, немного риса, 
фасоли, курицу. Хватает 
бесплатных продуктов на 
неделю. Остальное жите-
ли покупают на собствен-
ные средства. В дефиците 
фрукты, овощи, говядина.

К русской кухне Аннелис 
не привыкла. Дома готовит 
привычную еду: рис с фа-
солью, свининой или кури-
цей. Скучает по любимому 
пирогу с юкой. 

— Это типа вашей кар-
тошки, но сладкой, — объ-
ясняет она. 

А вот трёхлетний сын Яс-
сиан, который родился в 
Москве, с удовольствием 
ест в детском саду. Малыш 
как истинный кубинец 
очень музыкален, любит 
танцевать и ярко одевать-
ся. Говорит на двух языках, 
перемешивая русские и ку-
бинские слова.

Анна ВАНЯН

Из Гаваны — в Лефортово

Директор школы из Печатников покорила пик Тянь-Шаня
Прошедшим летом ди-

ректор школы «Спектр» в 
Печатниках Мария Кри-
вошеина побывала на Мар-
се. Так называется одна из 
вершин Тянь-Шаня высо-
той 4345 метров. 10 дней с 
20-килограммовым рюкза-
ком за спиной и при полном 
отсутствии связи с внеш-
ним миром она исследо-
вала горную киргизскую 
природу. 

Коллега — герой
Мария Кривошеина от-

нюдь не простой директор! 
Конечно, большую часть 
жизни она посвящает ра-
боте в школе. Но зато летом 
путешествует по стране и 
миру. В этом году она испол-
нила свою мечту — подня-
лась на четырёхтысячник.

— Я грезила горами с дет-
ства, но за свои 37 лет впер-
вые их увидела три года на-
зад. Директор Лаборатории 

путешествий Матвей Шпа-
ро пригласил меня в проект 
#директорВпоход, — вспо-
минает Мария Кривошеина.

Тогда она побывала в 
предгорьях Кавказа, где 
вы училась на детского тур-
инструктора, потом в Хи-
бинах получила значок «Ту-
рист России». В этом году 
вместе с директорами дру-
гих школ она отправилась 
на Тянь-Шань.

Чего только не довелось 
пережить им в походе! Ту-
ристы пробирались через 
бурные реки и перевалы не-
смотря на слабость из-за 
горной болезни, а однаж-
ды наткнулись на медве-
жьи следы.

— В поход мы отправи-
лись на две недели раньше 
сезона, и из-за сходящего 
снега реки были там, где 
их  на карте нет. Поначалу 
я жутко боялась замочить 
ноги. В одном месте меня 
даже переносил на спине 

коллега. Я низкого роста, и 
река для меня была слиш-
ком глубокой, — отметила 
Мария. — На медвежьи сле-
ды мы наткнулись у горного 
озера. И так перепугались! 
Прошли по камням вслед за 
ними и успокоились, толь-
ко когда поняли, что мед-

ведь перешёл озеро вброд 
на противоположную от 
нашего маршрута сторону.

Марсианский 
пейзаж

Самые сильные впечат-
ления у Марии Кривоше-

иной оставил пик Марс.
— Из лагеря, который 

находится в 4 километрах 
от вершины, мы выдвину-
лись в полвосьмого утра. 
Поднимались четыре часа. 
Наверху мы увидели скалы 
и плато необычного крас-
ного цвета, кое-где при-

сыпанные снегом. Пейзаж 
действительно напоминал 
марсианский, — вспоми-
нает путешественница. — 
Кстати, только там за всё 
время похода у нас появи-
лась связь. 

Впереди — Байкал
В следующем году вме-

сте с десятилетней дочкой 
Лилией Мария Кривошеи-
на планирует отправиться 
на Байкал. И заодно сво-
дить в поход друзей и сво-
их учеников.

— Когда я только начина-
ла работать в школе учите-
лем математики, была уве-
рена, что с детьми нужно 
обязательно держать дис-
танцию, — вспоминает ди-
ректор. — Однако они меня 
быстро переубедили. И те-
перь стараюсь проводить 
с учениками больше вре-
мени. 

Мария ГОРБУНОВА

Из
 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

Мария Кривошеина грезила горами с детства

Иностранка Аннелис Перес учит москвичей афро-кубинским танцам

ЕЁ ТРЁХЛЕТНИЙ СЫН 
ГОВОРИТ, 
ПЕРЕМЕШИВАЯ РУССКИЕ 
И КУБИНСКИЕ СЛОВА
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Аннелис 
чувствует, 
что Москва 
её заряжает
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В сентябре в подмо с-
ковном городе Пуш-
кино открывается но-

вое культурное простран-
ство «Театр музыки и шоу 
«III Рим». В одном из пред-
стоящих спектаклей задей-
ствована актриса театра и 
кино Мария Берсенева. 
Зрители хорошо запомни-
ли её по сериалу «Марго-
ша», в котором она сыгра-
ла главную роль. Актриса 
рассказала о том, чем сейчас 
живёт на сцене и в жизни.

Панночка, 
девка и старуха

— Мария, в каком 
спектакле в ближайшее 
время будете играть? 

— Мы репетируем «Вия» 
по Гоголю, но в нашей вер-
сии будет хеппи-энд. Гото-
вим такой мультижанровый 
проект, сочетающий в себе 
элементы драматического 
театра, мюзикла, современ-
ного танца и иммерсивно-
го шоу. 

— Ваша роль 
какая?    

— Я играю пан-
ночку, а также девку 
в трактире и стару-
ху. Интересно, узна-
ют ли меня зрите-
ли в гриме и в таких 
перевоплощениях. 
Я только сегодня 
увидела костюмы 
— они невероят-
ные! В общем, это 
роль мечты — три в 
одном, настоящий 
актёрский подарок. 

— Любимая роль у вас 
есть?

— С 2009 года два с по-
ловиной года я жила в об-
разе Марго и так срослась 
с ней, что она, пожалуй, и 
стала самой дорогой и лю-
бимой. И потом, именно 
эта роль принесла мне из-
вестность и открыла новые 
перспективы. 

— В каких сериалах сейчас 
снимаетесь? 

— Съёмки сериалов бы-
ли летом, но сейчас пока 
небольшая пауза. В дан-

ный момент у меня начал-
ся серьёзный театральный 
период. Успела выпустить 
две премьеры в Театре Ко-
медии. Играю Раису Заха-
ровну в спектакле «Любовь 
и голуби». И ещё участвую в 
спектакле «Женихи по объ-
явлению». Это такая коме-
дюшка лёгкая, я её называю 
семечками для мозга. Вышла 
на сцену, приятно провела 
время, сама посмеялась от 
души, насмешила зрителя 
и домой пошла лёгкой по-
ходкой…

Дочке 
восемь месяцев

— У вас и в жизни новая 
роль: вы стали молодой 
мамой во второй раз.   

— Малышке моей уже во-
семь месяцев. Когда я её ро-
дила, то не хотела так ско-
ропалительно выходить на 
работу и не рассчитывала, 
что надо будет так быстро 
приходить в форму. А за 
беременность я набрала 
почти 22 килограмма! Ду-
мала — поленюсь немно-

го, буду только ребёнком 
заниматься. Но жизнь так 
сложилась, что в рабочий 
график пришлось вписы-
ваться. До семи месяцев я 
всё же дочь грудью корми-
ла, но параллельно и в се-
риале снималась, и смены 
по 12 часов выдерживала. А 
до шестого месяца беремен-
ности снималась в детек-
тивном сериале «Райский». 
Сыграла следователя Ольгу 
— главную женщину в жиз-
ни героя и его начальницу.   

— Что всё-таки для вас 
на первом месте — семья 
или работа? 

— Всё идет параллель-
но и друг другу пока, сла-
ва богу, не мешает. Но ос-
новная жизнь у меня сейчас 
вертится вокруг дочки, все 
графики под неё подстраи-
ваются. Чтобы она не оста-
валась одна надолго, чтобы 
я всегда была рядом.

— Когда вы заняты, 
кто с ней сидит? Няньки, 
бабушки?    

— Няни у нас нет. Я, муж, 
свекровь, иногда моя мама, 
подруга — крёстная дочки. 
Вот так коллективно кру-
тимся. Ох, мечтаю об от-
дыхе, причём таком, чтобы 
лечь на лежак, дышать мор-
ским воздухом и обо всём за-
быть. Я человек очень теп-
лолюбивый, поэтому обо-
жаю море и солнце. 

На гастролях себе 
не принадлежим

— Планируете поехать 
на отдых? 

— О да! Вот сейчас остался 
один съёмочный день, одна ре-
петиция — и всё! Мы уже назна-
чили себе даты и надеемся, что 
умчимся всей семьёй на море. 
Думали вначале про Китай, но 
туда лететь далеко, тем более с 
малышкой. Так что в Турцию, 
наверное. Не поверите, я боль-
ше 15 лет не отдыхала! Всег-
да отдых совмещала с гастро-
лями. И всё время «в мыле»: 
это не успеваешь посмотреть, 
там времени нет побывать, а уж 
про «полежать и обо всём за-
быть»…  такого уже и не помню. 

— Куда ещё мечтаете 
поехать? 

— Я за последние годы так 
засиделась, что ответ: да уж ку-
да-нибудь! Во время гастролей 
я много где побывала, но это 
не считается. Вижу картинку 
жизни лишь через окно наше-
го тарантаса. Вот были недав-
но в Сортавале в Карелии со 
спектаклем «А зори здесь ти-
хие...». Хотели на Валаам спла-
вать, но не получилось. Была 
вероятность, что погода ис-
портится и мы не сможем во-
время вернуться, а нам высту-
пать. Не стали рисковать. Так 
что на гастролях сами себе не 
принадлежим. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Мария Берсенева: 
Моя любимая роль, 
конечно, Маргоша
Актриса рассказала, как совмещает съёмки, 
театр и материнство
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РЕПЕТИРУЕМ «ВИЯ» 
ПО ГОГОЛЮ, НО В НАШЕЙ 
ВЕРСИИ БУДЕТ ХЕППИ-ЭНД 
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Квартирник 
в Марьине 

16 сентября в 18.00 в би-
блиотеке №129 (ул. Пере-
рва, 56/2) пройдёт квартир-
ник «Живая среда». У гостей 
будет шанс познакомиться 
с профессиональными му-
зыкантами и талантливы-
ми авторами, провести ве-
чер с живой музыкой. Пред-
полагается активное взаи-
модействие публики между 
собой, а также с музыкан-
тами. Вход свободный (6+).

Концерт русской 
песни в Люблине 

17 сентября в 15.00 в 
Культурном центре им. 
И.М.Астахова ( Люблинская 
ул., 149) состоится концерт 
ансамбля «Любава» под ру-
ководством Алексея Беке-
това. Зрители услышат рус-
ские народные, казачьи пес-
ни, произведения советских 
композиторов, песни совре-
менных авторов и популяр-
ные шлягеры прошлых лет. 
Вход свободный (6+).

История района 
в Жулебине 

21 сентября в 13.30 в би-
блиотеке №108 (Приволь-
ная ул., 21) пройдёт крае-
ведческий квест «У нас в 
Жулебино». Сотрудники би-
блиотеки ознакомят гостей 
с интересными фактами из 
истории района, расскажут 
о выдающихся личностях, 
имена которых носят ули-
цы района. Вход свобод-
ный (6+).

Ирина ЛЬВОВА

АФИША

Открытие нового се-
зона в Московском 
Г у б ернском т еа-

тре (МГТ) на Волгоград-
ском просп., 121, стало по-
праздничному ярким. Зри-
телей порадовали спектак-
лем «Джаз-комедия». А сбор 
труппы начался музыкаль-
но-танцевальным фраг-
ментом из этого спекта-
кля, который исполнили 
Губернаторский оркестр, 
группа барабанщиков и ар-
тисты театра. Художествен-
ный руководитель театра 
Сергей Безруков подчерк-
нул, что 11-й театральный 
сезон  будет особенным: 
9 января 2024 года театру 
официально  исполнится 
10 лет. Новый сезон зна-
менателен и для самого  
Сергея Безрукова, ведь 18 
октября ему исполнится 50 
лет. Худрук подвёл итоги 
прошлого сезона и, перед 
тем как перейти к планам, 
произнёс:

— За 10 лет  мы сфор-
мировали очень крепкую 
команду. Каждый раз мы 
придумываем что-то но-
венькое. У нас заплани-
рованы четыре премьеры, 
две из них будут посвяще-
ны детям. Я рад, что к нам 
в театр приходит много се-
мей с детьми, потому что 
воспитывать нашего бу-
дущего зрителя нужно с 
малых лет.

Премьеры
16 сентября на малой 

сцене состоится премьера 
сказки Алексея Толстого 
«Золотой ключик», режис-

сёр Алла Решетникова. В 
спектакле актёрами будет 
использован опыт работы 
с куклой. 

В теат ре продол ж ат 
т в о рче ск и о св а и в а т ь 
фойе: 7 и 10 ноября на 
размещённой там сце-
не зрителям представят 
пьесу Александра Остров-
ского «Семейная карти-
на» в постановке Ольги  
Матвеевой. А 9, 10 дека-
бря на малой сцене  со-
стоится премьера спек-
такля для семейного про-
смотра «Жили-были Пёс 
и Волк» молодого режис-
сёра Аделины Сапаевой.

17 сентября 6-й Большой 
детский фестиваль откро-
ется на сцене театра пока-

зом спектакля Тюменского 
большого драматического 
театра «Вечера на хуторе 
близ Диканьки». 

Участвуют 
артисты с 
инвалидностью 

Ещё одна премьера по-
явится благодаря участию 
в инклюзивном проекте 
«Внимание. Театр». В ок-
тябре режиссёры предста-
вят эскизы спектаклей с 

участием актёров МГТ и 
приглашёнными артиста-
ми с инвалидностью.

Отобранный эскиз в 
перспективе может стать 
полноценной постанов-
кой и войти в репертуар 
театра. Премьерный показ 
состоится в конце сезо-
на. Кстати, в театре уже 10 
лет для людей с ограниче-
ниями зрения предостав-
ляется услуга тифлоком-
ментирования. А недав-
но появились субтитры 

для зрителей с наруше-
ниями слуха.

К юбилею 
Пушкина

Сергей Безруков к 225-ле-
тию  Александра Сергеевича 
Пушкина в начале следую-
щего года начнёт репетиции 
спектакля «Капитанская 
дочка».  Этой премьерой 
откроется следующий те-
атральный сезон. 

— Мне кажется, я при-
думал очень интересное, 
оригинальное решение, — 
сказал он. — Мне хочется, 
чтобы Петрушу Гринёва и 
Машу играли совсем юные 
исполнители. 

Ирина КОЛПАКОВА

На малой сцене покажут 
премьеру — «Золотой ключик»

В СПЕКТАКЛЕ АКТЁРЫ БУДУТ 
РАБОТАТЬ С КУКЛОЙ 

Сбор труппы начался фрагментом из спектакля «Джаз-комедия»
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В Печатниках 
представят 
волжские 
пейзажи

В галерее «Печатники» от-
крылась выставка художни-
цы-пейзажиста Полины Му-
рашовой «Жемчужина Вол-
ги — Плёс».

— Полина Мурашова из-
вестна тем, что ей удаётся 
точно передавать атмосфе-
ру запечатлённых на хол-
стах моментов. В экспози-
ции представлены напи-
санные маслом пейзажи с 
восходами и закатами над 
Волгой, а также Плёса и его 
окрестностей, — рассказали 
в галерее.

Посетить выставку можно 
до 20 сентября со вторника 
по воскресенье. Цена биле-
та — 300 рублей, льготного  
— 150 рублей.

Мария ГОРБУНОВА

Адрес: Батюнинская ул., 14

Ответы на судоку со стр. 16
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На Красноказарменной 
улице, на террито-
рии Преображенского 

полка, торжественно откры-
ли памятник его основателю 
императору Петру Велико-
му. Событие приурочили к 
340-летию основания полка 
и 10-летию его возрождения. 

— Бюст Петра Первого соз-
дан скульптором заслужен-
ным художником России 
Сергеем Олешней в рамках 
проекта «Аллея российской 
истории», — рассказал Олег 
Хлестов, руководитель Меж-
дународного фонда потомков 
офицеров лейб-гвардии Пре-
ображенского полка, правнук 
полковника-преображенца 
Дмитрия Зуева.

Памятник расположен по-
среди плаца. В церемонии от-
крытия приняли участие офи-

церы и солдаты Преображен-
ского полка, ветераны, почёт-
ные гости. 

История полка началась в 
1683 году, когда в селе Пре-
ображенском под Москвой 
был создан отряд для обу-
чения военному делу юно-
го царя Петра Алексеевича. 
В составе регулярной армии 
преображенцы участвова-
ли во всех главных сражени-
ях. В 1918 году полк был рас-
формирован и возрождён в 
2013-м: наименование «Пре-
ображенский» присвоено 
154-му отдельному комен-
дантскому полку. Сегодня 
он стоит в почётных кара-
улах, несёт гарнизонную 
службу на военных объек-
тах Москвы, обезвреживает 
взрывные устройства.

Ольга СОКОЛОВА

ИТОГИ ОПРОСА

В  п р о ш л ы й  р а з 
«ЮВК» спросил чита-
телей: «Часто ли вы хо-
дите в городскую поли-
клинику?» Большин-
ство участников опро-
са (77%) ответили, что 
ходят туда по мере не-
обходимости. «Даже и 
не помню, когда был 

последний раз» — та-
кой вариант выбра-
ли 15% респондентов. 
А 8% признались, что 
предпочитают лечить-
ся у платных докторов.

Напомним, что опрос 
проводился в телеграм-
канале «Юго-Восточно-
го курьера». 

15% даже и не помнят, когда 
посещали поликлинику

ОПРОС «ЮВК»

 Не припомню, 
когда это было.
 Недавно, но уже починили.
 А он и сейчас не работает.

Давно ли в вашем подъезде 
ломался лифт?

Принимайте участие в голосовании!

Памятник Петру 
Первому открылся 
в Лефортове

СОБЫТИЕ ПРИУРОЧИЛИ К 340-ЛЕТИЮ 
ОСНОВАНИЯ ПРЕОБРАЖЕНСКОГО ПОЛКА

Тем, кто хочет вне-
сти разнообразие в 
повсе дневный ра-

цион, актёр Павел Гри-
горьев предлагает приго-
товить необычное мясное 
блюдо — говяжью печень 
под клубничным соусом. 

Клубнику растереть с 
сахаром и в глубокой ско-
вороде прогреть на сла-
бом огне под крышкой 
пять-шесть минут. До-
бавить крахмал, что-
бы загустить, при-
править солью, пер-
цем и половиной на-
резанного тимьяна. 

Печень очистить от плё-
нок, нарезать ломтиками, 
сбрызнуть оливковым мас-
лом, посолить, поперчить 
и минут пять обжаривать 
на сковороде. 

Перед подачей печень 
приправить клубничной 
смесью, посыпать остав-
шимся мелко нарезанным 
тимьяном и в каждую пор-
цию добавить несколько 
капель бальзамического 
уксуса. Рядом в качестве 
гарнира положить очи-
щенную и нарезанную ку-
биками варё-
ную свёклу.

Ирина 
МИХАЙЛОВА

Горячее блюдо 
с клубничным соусом

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

от актёра Павла Григорьева
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• 250-300 г говяжьей 
печени, 

• столько же клубники, 
• 400 г варёной свёклы, 
• 2 ст. л. сахарного песка, 
• 1 ч. л. крахмала, 
• 10-12 листиков тимьяна,
• соль и молотый чёрный 
перец по вкусу,

• немного оливкового 
масла и бальзамическо-
го уксуса.

ИНГРЕДИЕНТЫ

Бюст Петру Первому 
установлен на территории 
Преображенского полка
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В одном здании откры-
лись три магазина с оди-
наковым товаром. Хозяин 
первого на вывеске напи-
сал «Самые лучшие това-
ры», второй — «Самые низ-
кие цены», третий вздох-
нул и написал «Централь-
ный вход тут».

Возмущённый посети-
тель зовёт официанта и 
говорит:

— А ваши музыканты на 
заказ играют?

— Да, конечно!
— А не могли бы они по-

играть в шахматы, чтобы я 
мог спокойно поужинать?

Немолодые супруги, дав-
но живущие вместе, сидят 
утром за столом, завтрака-
ют. Жена смотрит на мужа 
долгим взглядом и спра-
шивает: 

— Толик, пожалуйста, 
скажи мне: ты меня всё 
ещё любишь? 

Мужик раздражённо 
швыряет вилку на стол. 

— Люся, ну вот объяс-
ни: зачем начинать каждое 
утро со скандала?!

АНЕКДОТЫ

Продолжается фотоконкурс «Рядом с мамой». Дорогие мамы! Ждём ваших фото-
графий с детьми любого возраста. Если они уже выросли — тоже можно! Фото со-

проводите небольшим рассказом о вашей семье. Обязательно укажите, в каком районе 
вы живёте! Предпочтение будем отдавать фотографиям с изюминкой. Победителей ждут 
призы. Технические требования: формат JPEG, размер не менее 500 Кб. Письма отправ-
ляйте на эл. почту: uvkurier@mail.ru. В теме письма напишите: «Фотоконкурс».

По горизонтали: Деликатес. 
Шут. Скорлупа. Азимут. Дублер. 
Графолог. Голос. Лекало. Тулья. 
Ров. Гавиал. Жако. Чаша. Кром. 
Альфа. Ватикан.

По вертикали: Педагоги-
ка. Баловень. Стачка. Айсберг. 
Улар. Шов. Амальгама. Страз. 
Фея. Инок. Штурм. Лара. Уголок. 
Тракт. Говорун.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

ФОТОКОНКУРС  «РЯДОМ С МАМОЙ»

«Я Анастасия, живу со своей семьёй 
в Москве, район Кузьминки. Каждый 
день, идя из детского сада, моя дочь 
Арина (3,5 года) просит фотографиро-
ваться рядом с мамой, чтобы отправ-
лять фото папе — герою Олегу, кото-
рый сейчас, защищая нашу страну, на-
ходится далеко от нас». 

Анастасия 
и Арина 
ждут папу 
с фронта
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СУДОКУ

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 
строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить 
строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. В слож-
ных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 14

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Звоните: (499) 647-6831
с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу
Пишите: uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ? ЗВОНИТЕ! 

С 10.00 ДО 17.30, ПН. — ПТ.
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828


